
第 1663回例会 令和 6年 2月 7日(水) 

今日のプログラム  

1.点      鐘  

2.ロータリーソング  『奉仕の理想』 

3.4つのテスト 

4.会長の時間   籾田直樹 君   

4.幹事報告    福島城史 君 

5.出席報告    出席委員会 

6.委員会報告   ハッピーＢＯＸ披露 

7,会員卓話  太田 忍君 

8.ＳＡＡ次週例会案内 

第 1662回例会記録 令和 6年 1月 24日（水） 

■会長の時間 会長籾田直樹君 

皆様 

本日は 

このシーガイア

がある南北 11

㎞、約 700ヘク

タールの松林に

ついてお話した

いと思います。

この黒松林は、

今から 280年前の江戸時代、徳川吉宗の時代に植林

されたそうです。 

その目的は、海風（潮害）から内陸の農地を守るた

めでした。 

吉宗は、もっとお米がとれるように全国に新田開発

を進めるなど、人々が暮らすための国土開発を積極

的に行っていたそうです。暴れん坊将軍は良い将軍

だったんですね。 

ということで、全国お海岸に松の植林が行われたそ

うですが、現在は年々減少してきているそうです。 

減少している原因として『松くい虫』の影響がある

そうです。 

松くい虫は松の樹の柔らかい皮の部分を食べて、や

がて枯れてしまうということです。さらに松から松

に広がっていくので、枯れた松は速やかに取り除か

ないとどんどん広がっていきます。 

 

それ以外の原因として、昔は近隣の住民が松林から

松葉を拾い集め、かまどやお風呂の火をおこす「焚

き付け」や、畑の作物を冬の寒さから守る「霜よけ」

などに使用していたそうです。実は、松葉を拾う行

動は、松の生育に良いと言われています。 

松は海風に強く、砂地でも育つことができるのです

が、落ちた松葉をそのままにしておくと、堆肥とな

り、栄養豊富な土壌になり、松よりも適した植物の

広葉樹や雑草が生えて、松林が保てなくなっていく

そうです。 

昔の松林は住民の農地や生活を守り、住民は松林に

入って、松葉を拾うことで松林を守るという、人と

松林は『共生関係』にあったそうです。 

なので、シーガイアエリアの松林は、今もスタッフ

が松葉を集めて拾うということを行っています。 

また、フェニックスカントリークラブ周辺とこの下

のトムワトソンゴルフコースの黒松の状態が異な

るのをご存じでしょうか？ 

特徴として、フェニックスカントリークラブ周辺の

松は、幹が太くて立派なものが多くあります。一方、

トムワトソンゴルフコース周辺は幹が細く、密集し

ています。 

この違いは、フェニックスカントリー周辺はもとも

と住吉神社が所有する土地（私有地）で約 50 年前

から、松が最適な環境で育つようにしっかりとメン

テナンスができる環境にありました。 

トムワトソンゴルフコース周辺は元々、国有林（現

在は PSR が所有）であり、さらに都市計画公園の

指定ということで、営利目的の施設を作ることがで

きない場所でしたが、リゾート法でシーガイアを作

ることが出来たそうです。 

当時は自然環境保護への関心も高かったことから、

開発時の松の伐採は最小限にということであまり

メンテナンスできない状態だったそうです。 

現在は、こちらもしっかりとメンテナンスしていま

すので、あと、数十年すれば幹の太い松林になると

思います。 

 

 

 

■幹事報告 福島城史君 
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■出席報告 岩切正司君 

出席者 17名/25名 

68％ 

出席に努めましょ

う。どうしても都

合がつかないとき

にはメーキャップ

しましょう。 

■ハッピーボックス披露 

 

 

■ゲスト卓話 吉田康一郎君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ゲスト卓話 生玉君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■例会の様子 

 

 

 


